

VIERNES 13 DE SEPTIEMBRE DE 1811

CORTES.

Dia 12 La Junta de Murcia dà parte de haberse trasladado a Jumilla.

Para la Comision de Marina, en vez del Sr. Toledo, el Sr. Ciscar.

Continuó la lectura del Manifiesto de la Junta Central. — Insistiendo siempre en la falta de poderes para nombrar otro gobierno, manifiesta los grandes inconvenientes que hubiera traído el nombramiento de una Regencia, fuese de un Príncipe ó de particulares; en prueba de lo qual cita muchos hechos historicos.

Responde à las imputaciones sobre no haber querido convocar las Córtes, con la imposibilidad de haberlo hecho en la forma antigua llena de defectos; con las medidas que tomó para la formacion de las actuales, que se convocaron para Marzo del año pasado; con el Reglamento dado à la Regencia anterior; con lo mucho que tuvo que fomentar la opinion pública, escribiendo cada uno de los vocales à sus amigos; con la publicacion en Sevilla del periódico *Voto de la Nacion*, que se escribia con este objeto de órden de la Junta; y con la preparacion de los trabajos que despues se han presentado à las Córtes.

En quanto à la amovilidad de los diputados dice, que se ventiló este punto con detencion, y ademas de que nada prevenian los Poderes, y que solo se habia esto solicitado, por cartas; por las Juntas de Valencia, Granada y Sevilla; si se hubiera declarado la amovilidad, ¿no hubiera sido sancionar la perpetuidad de la Central, quitando la esperanza de la convocacion de las Córtes? — Se suspendió la lectura para pasado mañana — Sr. Moragués: que se nombre una comision que exâmine este manifiesto confrontando su texto con los



documentos que le acompañan. = Aprobado ; y el Señor Presidente nombró los Señores Obispo de Leon , Del-Monte , Anér , Martinez (Don José) y Vega (Don Andres.)

Constitucion. = Título 3.º = *De las Córtes.* = Cap. 1.º = *Del modo de formarse las Córtes.* = Art. 27 = Las Córtes son la reunion de todos los diputados que representan la nacion , nombrados por los ciudadanos en la forma que se dirá = Sr. Borrull : Leyó un escrito en que dice que echa menos los estamentos (que son los verdaderos cuerpos intermediarios entre el Rey y el pueblo) ; que cree ser esto perjudicial á la Nacion , y para probarlo hizo varias reflexiones citando hechos históricos. = Sr. Inguanzo (tambien por escrito) : lo mismo que el anterior , añadiendo reflexiones. = A ambos impugnó el Sr. Argüelles patentizando las equivocaciones que habían padecido ; probando la imposibilidad de poner en planta este sistema , y haciendo conocer la facilidad que habia en el propuesto por la Comision , segun el qual el clero y los magnates pueden representar como ciudadanos , no como individuos de clases ó corporaciones ; que este artículo es la piedra angular de lo posteriormente propuesto por la Comision &c.

Se leyeron dos partes ; uno del general Lacy , y otro del general Ballesteros , cuya sustancia se inciuye en algunas de las noticias que se insertan en este mismo Conciso.

Exército 3.º = Quartel general de Alcantarilla 3 de Septiembre. = Hoy han entrado aqui 33 prisioneros franceses de unos 80 que salieron , con 40 mulas , de Velez à robar paja : fueron sorprendidos por 50 caballos mandados por Marquez , segundo del Señor Villalobos : los 47 restantes fueron muertos. Subsiste el enemigo con pocas fuerzas en el puerto de Lumbreras. Hoy ha salido nuestra vanguardia y la segunda division à Totana , y la tercera con la caballería de línea à Lorca : no fuera extraño que estos movimientos obliguen á

enemigo à irse à Baza , pues el Sr. Osorio , y la primera division marchan sobre Carabaca.

Valencia de Alcántara 31 de Agosto. = El ejército anglo-lusitano , que se ha dirigido à Ciudad-Rodrigo y Castilla , pasa de 60y hombres , sin las divisiones que se esperan , ademas de 16y que están de observacion en el Alentejo.

El Bodon 29 de Agosto = Cerca de 50y aliados andan por estos paises. Desde el convento de la Caridad han intimado los ingleses la rendicion à Ciudad-Rodrigo ; la respuesta no fue favorable , é inmediatamente se comenzó con energia à trabajar para esforzar el sitio.

Salamanca 24 de Agosto = Bessieres no tiene mas de 20y hombres. ; Y este corto número está conteniendo à 20y del 6º ejército , y à 50y aliados ! Parece increíble ; los franceses saben que nunca son atacados ; así pues , aun estando muy débiles nada temen : con estarse quietos , se hallan seguros.

Tarifa 8 de Septiembre. = El dia apresó el Sr. Lobaton (de este apostadero) à 2 piratas franceses. Ha llegado de Ubrique un sugeto que vió entrar la partida de trigo y la caballería de Husares de Castilla (unos 80) del general Ballesteros , que desde el Condado se empeñaron en atravesar hasta esta por el pais ocupado por el enemigo : han causado algun daño à este , y traen 6 prisioneros. Es positivo que Soult entró el 31 en Málaga con 150 caballos , 200 infantes y 6 carros cubiertos : el dia 5 del corriente tuvo revista general , y solo se hallaban 1800 hombres , incluidos unos 500 civicos : el 6 permanecia aun en Málaga con su Estado mayor = Se asegura que ha vuelto à Sevilla.

Idem 9. = En la madrugada de hoy ha salido el general Ballesteros à recorrer varios puntos de la Sierra. En Algeciras ha dado ya varias disposiciones que ha creido convenientes al bien comun. Hizo una visita de cárceles , que es un modelo de energia : los reos de consideracion à Ceuta ; los demas útiles al servicio.... al ejército ; y los inútiles y de leve culpa à sus casas , y étele una carcel despejada !



Campos de Sallagnosa (en la Cerdaña francesa 9 de Agosto = En revancha de las contribuciones exígidias por el bárbaro Suchet en los pueblos de Cataluña, dispuso nuestro activo general Lacy penetrar en Francia, y con las fuerzas de 1000 infantes y 100 caballos que pudo reunir, hemos llegado á este punto: se han impuesto y cobrado las contribuciones señaladas á cada pueblo. Ayer hemos batido al general Gareau que con fuerzas superiores quiso oponerse: le ha costado bien cara su empresa para que intente repetirla: era un placer observar en esta accion á la tropa, y al Brigadier Sarsfiel modelo, sin duda, de gefes de division. Al paisanage que no se ha resistido se le ha tratado con toda consideracion; pero un Pueblo que se negò á pagar, dió orden el general para que fuese saqueado. Es un gusto hacer la guerra en país enemigo. Desde el principio de la revolucion no habia visto la Francia en su suelo un soldado enemigo; esta primer gloria estaba reservada al español!

Arcos de Medinaceli 26 de Agosto. = El comandante Amor dá parte al de las partidas de Numantinos con fecha de 24 del corriente, de la gloriosa accion que sostubieron las tropas de su mando, auxiliadas del teniente coronel D. Juan Tabuena entre Trejano y Enciso, derrotando 800 franceses de infantería, y 120 dragones de la guardia imperial, á pesar de la inferioridad de nuestras tropas que eran una mitad. Se les han muerto 80 hombres, y cogido 28 prisioneros, varios fusiles, morriones, mochilas y otros despojos, sin que se haya podido saber el número de heridos. Por nuestra parte hemos tenido solo un muerto y algunos heridos. El fuego duró desde las 6 de la mañana hasta las 2 de la tarde, y se repitió la accion en Arnedillo. Los enemigos venian dirigidos por el pérfido Juan Gomez Miñarro,

Cádiz En la oficina de D. Nicolás Gomez de Requena,
Impresor del Gobierno, plazuela de las Tablas.